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TeilnehmerInnen:  
Katja Apel  
Christoph Braukhaus 
Karen Gebauer 
Ulla Kamps-Blass 

 
 
 

Nils Lang-Keller 
Angelika Maib 
Sylvia Schott-Ottemeyer 
  

1.  Begrüßung der Mitglieder 
 
2. Sammeln der Tagesordnungspunkte  
  
3. Sylvia Schott-Ottemeyer wird einen halben Sitz verkaufen, voraussichtlich zum 01.04.2023, 

und plant, mit ihrer Praxis umzuziehen. Frau Gundlach wird einen halben Kassensitz von Frau 

Koch übernehmen. 

4.  Es erfolgte ein Austausch über Technik: Vor- und Nachteile verschiedener Praxisverwaltungs-

programme, da z.B. Hasomed derzeit erheblich teurer wird und Stand der Dinge bzgl. Hard-

ware-Firewall.   

5.  Da die Wahl der stellvertretenden Vorsitzenden und der Vorsitzenden des Forums aus for-

malen Gründen wieder nicht anerkannt werden konnte, soll diese beim nächsten Treffen, mit 

entsprechender Einladung vorab, nachgeholt werden. Die Beschlussfähigkeit ist durch ge-

ringe Teilnahme gefährdet. 

6. Für den Arbeitskreis Gemeindenahe Psychiatrie fragte Katja Apel nach KollegInnen, die be-

reit sind, eine Vertretung zu übernehmen, um Ansprechpartner für den Kreis zu sein und 

Mails weiterzuleiten. Da sich niemand bereit erklärte, wurde beschlossen, dass die Mails über 

unseren Verteiler geschickt werden sollen. Im Arbeitskreis sollte kommuniziert werden, dass 

zurzeit keine Vertretung mittwochs nachmittags bereit und in der Lage sei, zu den Treffen 

des Arbeitskreises zu gehen.  

7. Es gibt Ideen für interne Fortbildungen, z.B. einen Tag für Achtsamkeit und Selbstfürsorge in 

der Itzehoer Yoga-Schule (Simply Yoga) zu planen. Dies ginge wegen der Räumlichkeiten nur 

an einem Sonntag. Ein weiterer Vorschlag von Christoph Braukhaus war, IFA (interaktionelle 

Fallarbeit) an einem Fortbildungstag zu machen. Diese Technik ist aus dem Konzept der Bal-

int-Gruppen entwickelt worden und stellt die therapeutische Beziehung in den Vordergrund. 

Auch wäre denkbar, dass wir eine mehrtägige Veranstaltung mit Übernachtung planen, evtl. 

unter dem Aspekt der Selbstfürsorge in Kombination mit Intervision. 

InteressentInnen für die geplante Fortbildung am 21.01.2023 von 10-18 Uhr zum Thema Der 

etwas andere Klient – Menschen mit hochfunktionalem Autismus in der Psychotherapie 

melden sich bitte noch dazu an (Mail mit Doodle-Link vom 06.07.2022). 

8.  Wie geht es mit dem Forum weiter? Die Anwesenden fragten sich, was die Meinung der ab-

wesenden Mitglieder dazu ist. Es wurden verschiedene Modelle der Fortführung besprochen. 

Eine Möglichkeit wäre, nur eine jährliche Mitgliederversammlung (Hauptversammlung) in Prä-

senz abzuhalten.  
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 Eine andere Möglichkeit wäre, die Forumssitzungen an die Fortbildungen anzuhängen, und 

evtl. eine weitere Sitzung pro Jahr online abzuhalten.  

 Wir würden gerne wieder Mitarbeiter aus verschiedenen sozialen / therapeutischen Einrich-

tungen, mit denen wir zu tun haben, zum Forum einladen, um Kenntnis darüber, Kontakt und 

Austausch zu fördern. Dies würde evtl. die Teilnahme an unseren Treffen erhöhen.  

 Es wurde der Vorschlag gemacht, alle Mitglieder dazu aufzurufen, ihre Erwartungen an das 

Forum mitzuteilen, am besten über unseren Verteiler (verteilerliste@psychotherapie-stein-

burg.de). Eine Doodle-Umfrage könnte darüber Aufschluss geben, ob ein anderer Wochentag 

grundsätzlich besser geeignet wäre (Mittwochs haben Ulla Kamps-Blass, Maike Wenk und 

Christoph Braukhaus aufgrund der Gruppentherapie keine Möglichkeit pünktlich an den Tref-

fen teilzunehmen). Der jetzige Termin sprach nicht für eine generell bessere Teilnahme am 

Dienstag.  

  

 

Terminplanung  

nächstes Forumstreffen: Samstag, den 21.01.2022, nachmittags ca. 16:30 Uhr, im Anschluss an 
die interne Fortbildung, in der Lindenstraße 42, Itzehoe. 

 

Protokoll: Katja Apel  


